

"DESPROPÓSITO, PRETENDER DESCALIFICAR CONSULTA"

Córdova Vianello dice que fue exitosa la jornada y agradece a la ciudadanía la demostración de civismo y compromiso democrático; **la población, una vez más, ha dado una gran lección**



Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, dio a conocer anoche el conteo rápido.

ARIADNA GARCÍA Y VÍCTOR GAMBOA
—nacion@eluniversal.com.mx

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, aseguró que de la mano de la ciudadanía el órgano electoral volvió a cumplir con México al organizar, no sin obstáculos, un proceso de revocación de mandato con legalidad, transparencia y certeza.

"La ciudadanía volvió a confiar en su INE a un cuando se ven los efectos de la pandemia"

Córdova Vianello calificó que la de ayer "fue una jornada exitosa" y agradeció a la ciudadanía la demostración de civismo y compromiso democrático, por lo que aseveró: "Pretender descalificar la organización y la participación es un despropósito y un desprecio a la lección que hoy, una vez más, nos han dado a todos los ciudadanos".

El primer ejercicio de revocación de mandato que se realizó ayer en el país habría alcanzado apenas 18% de votación (16.7 millones de sufragios), lo cual llevaría a no ser vinculante, ya que la Constitución señala que para aplicarse debe haber mínimo 40% de participación de personas registradas en la Lista Nominal.

En 2018, el hoy Presidente obtuvo el triunfo con 30 millones 113 mil 483 votos, cifra histórica en la elección presidencial.

En agosto de 2021 se efectuó el primer ejercicio oficial de consulta ciudadana solicitada por el Ejecutivo federal, mediante el cual se buscó determinar si los expresidentes de México debían o no ser llevados a juicio. En ese ejercicio participó 71% de la ciudadanía, apenas 6 millones 663 mil 208 votos, por lo cual no fue vinculante.

Tanto para la consulta popular como para la revocación de mandato se instalaron más de 57 mil casillas debido a las limitaciones presupuestarias, y en la elección federal de 2018 se contemplaron 156 mil 907.

Ayer, por primera vez se llevó a cabo la revocación de mandato, la cual estuvo rodeada de una evidente confrontación entre el gobierno federal, gobernadores de Morelia y el partido en el gobierno, en contra del árbitro electoral.

LORENZO CÓRDOVA VIANELLO
Consejero presidente del INE

"Celebro que la jornada de revocación de mandato se llevó a cabo en paz con civilidad, de la mano de la ciudadanía, la cual cumplió"

"La ciudadanía confió en su INE, accedió a las urnas... el sistema electoral volvió a funcionar y funcionó muy bien"

Al cerrar la jornada y efectuarse el conteo rápido en mil 830 casillas (de 57 mil 448 en todo el país), el grupo técnico correspondiente determinó que la participación de la ciudadanía fue de entre 17% y 18.2%.

El consejero presidente del (INE) dio a conocer el informe sobre el conteo rápido, el cual se cerró a las 21:00 horas de ayer.

Para el porcentaje de respuestas se obtuvo que entre 6.4% y 7.8% de votantes pidieron que se le revocara el mandato al presidente Andrés Manuel López Obrador por pérdida de confianza. Entre 90.5% y 91.9% de los participantes votaron por que el Mandatario federal continúe en su encargo hasta 2024. Los votos nulos son entre 1.6% y 2.1%.

"No son los resultados finales", aclaró Córdova Vianello. Será hasta hoy cuando se tenga la última lista de votación computada, cuando se den a conocer los números finales del primer ejercicio de revocación de mandato.

Anoche, al reanudarse la sesión de Consejo General del INE, se informó que se instalaron 100% de las casillas: 57 mil 448. ●

EL DATO



Lorenzo Córdova, titular del INE, dijo que respetará la decisión de quienes optaron por no asistir: "Su abstención es respetable".

AMLO: VOY A SEGUIR SIRVIENDO HASTA 2024

En un mensaje, el Presidente se queja de que sólo hubo un tercio de casillas en comparación con la elección de 2018 y **agradece que ciudadanos le hayan otorgado 15 millones de votos**



Al emitir su voto, el Presidente escribió en la boleta la leyenda: "Viva Zapata".

ALBERTO MORALES Y ANTONIO LÓPEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que a pesar de los pesares, en el primer ejercicio de la revocación de mandato se dio un paso importante para avanzar hacia la democracia participativa y que se queda a terminar su mandato hasta septiembre de 2024 porque no buscará la reelección.

"Voy a seguir sirviendo hasta el último día de mi mandato y no me voy a pasar, porque soy un democrata y no estoy a favor de la reelección. Nada más vamos a terminar la obra de transformación, eso sí, porque en estos dos años y medio que nos quedan, a fondo para dejar bien sentadas las bases", consideró.

En un videomensaje, el Jefe del Ejecutivo federal celebró y agradeció que 90% de los ciudadanos que participaron en el ejercicio organizado por el INE optaron por que continúe al frente de la Presidencia pese a que la autoridad electoral sólo instaló 30% de las casillas que colocó en la elección de 2018.

Acusó que no se instalaron casillas en su natal Tepetitlán, Tabasco, pero en todo el país la gente buscó la casilla y se movilizó en cayuco, lanchas, a caballo y en camionetas, pero fueron a cumplir con el compromiso de hacer valer la democracia, señaló.

López Obrador presumió que en la "elección fraudulenta" de 2006, le dejaron más de 14 millones 700 mil votos, mientras que el expresidente Felipe Calderón obtuvo 15 millones.

"Pero ahora se calcula que 15 millones 671 mil, es la proyección, es decir, más que lo que fraudulentamente obtuvo Calderón en 2006, y también más que los que obtuve yo en 2012, y más que los que obtuvo [Ricardo Anaya] PAN en la elección presidencial pasada [2018], el obtuvo 12 millones 610 mil votos, como segundo lugar y el tercer lugar, José Antonio Meade [PRI], con 9 millones 289 mil votos".

El Mandatario federal confió en que los futuros presidentes se sujeten a este procedimiento y se comprometan a que sin necesidad de llegar a 40% para que se valide

ANDRÉS M. LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

"Más de 15 millones de mexicanos están contentos y quieren que yo continúe hasta 2024... llamo a los conservadores a la reflexión"

"A mis simpatizantes) cariño, pero sincero; los quiero mucho, una vez dije cuando me desafioraron, les quiero desafioradamente, yo sigo teniendo un gran amor al pueblo de México"

la elección, aun sin eso, si pierden en una consulta dejen el cargo porque no se puede gobernar sin el apoyo del pueblo.

Llamó a la reflexión y a que se serenaran sus adversarios, "los conservadores", porque en la democracia se gana o se pierde, no hay por qué optar por la abstención o por decir: como voy a perder, para que participe.

"Se es democrata, porque lo importante es ejercer el derecho que tiene uno a manifestarse de manera pacífica, es muy conservador decir: quieto la democracia, pero cuando me conviene; quiero democracia cuando voy a sacar provecho, cuando voy a mantener mis privilegios, entonces es cuando quiero la democracia, entonces eso no es la democracia, es exactamente lo opuesto", opinó.

Reiteró que la democracia es el poder del pueblo, es mandar obedeciendo, y sobre todo, mandar sirviendo al pueblo, y no olvidar nunca que el pueblo es el soberano, es nuestro amo, y el pueblo pone, y el quita. ●

EL DATO



El Mandatario federal dijo a sus simpatizantes que va a servir hasta el último día de su periodo y no se va a pasar, porque es un democrata y no está a favor de la reelección.